



Gut Holz!

Zeichnungen von Adamson

Ebenen bergab und bergauf, als ob sie auf Bergochsen (Elch) und anderen Tieren ritten. Die erlegte Jagdbeute aber legen sie auf andere Schlittenläufe, die sie nach sich ziehen. Wenn ein unerfahrener Mensch auf Schneeschuhen läuft, so gleiten dieselben auseinander, besonders auf Bergabhängen und beim schnellen Laufen. Wer aber zu laufen versteht, kommt schnell vorwärts.“

Man sieht, daß die Kirgisen bereits dieselben Schwierigkeiten empfunden haben wie die Skisäuglinge unserer Tage, denen auch bei den ersten Hangfahrten die Bretter auseinanderrutschen.

Die Verwendung des Schneeschuhs zur Jagd und die Freude am gegenseitigen Wettbewerb haben ihn dann im Laufe der Zeit zum Sportgerät gemacht. So kam es ganz naturgemäß zum Wettlauf auf Skiern, wenn auch unseren Vorfahren Sprungweltrekorde noch ein unbekannter Begriff gewesen sind.

Für uns Europäer dürfen wir wohl Schweden und Norwegen als die engere Heimat des Skilaufs bezeichnen. Die skandinavischen Länder verfügten über die günstigsten Bedingungen, die geeignet waren, den Skilauf zu einem hochentwickelten Sport zu machen.

Trotzdem der Schneeschuhlauf schon etwa 3000 Jahre praktisch ausgeübt wird, hat er seinen eigentlichen Weg nach Mitteleuropa doch erst in der zweiten Hälfte